

Bienvenue Monseigneur

Le 1^{er} avril, le pape François nommait Mgr Laurent Le Boulc'h archevêque de Lille. Il sera installé le 20 mai à 18h à la cathédrale de Lille.

Un homme de la mer qui aime aussi la terre

« Comment allons-nous préserver la vie du sol et des mers, en conjuguant le bon usage agricole et maritime, la protection naturelle et l'habitat des hommes ? À quelles conversions exigeantes sommes-nous appelés dans nos manières quotidiennes de vivre, de produire, de consommer ? » (Lettre pastorale *Aux sources de l'eau vive*, septembre 2021)

Un pasteur qui relève les défis

Au cours de son épiscopat dans la Manche, il aura mené de nombreux projets : itinéraire diocésain, réorganisation du territoire à partir de sa lettre pastorale *Aux sources de l'eau vive*, réhabilitation de lieux d'accueil...

Un chercheur de Dieu et du fonctionnement du monde

« Dans tous les temps, qu'ils soient paisibles ou tempétueux, l'Église est appelée à discerner ce que le Seigneur attend d'elle, et cela passe toujours par l'exigence d'un décentrement vers sa source et sa finalité, le Christ Sauveur. » (extrait de la lettre aux diocésains de Coutances, avril 2023)

Un homme de foi et d'espérance

Lui-même inspiré par les figures de saint Benoît et saint Charles de Foucauld, il a eu à cœur dans ses précédentes missions d'encourager l'élan de tous les baptisés par le partage de la parole de Dieu en petites fraternités missionnaires, la formation chrétienne, ou encore la mise en valeur des sanctuaires et lieux d'accueil.

Sa devise

« Mon joug est facile à porter, et mon fardeau léger »
- Mt 11,30

« C'est arrivé que des jeunes m'interrogent sur ma devise épiscopale. C'est l'occasion de leur donner des pistes pour apprendre à appréhender les épreuves de la vie, les souffrances à porter et de leur dire à quel point la foi est une ressource pour affronter ces moments. »

Message de notre pasteur pour les diocésains

« Chers diocésains, j'apprendrai de vous. Vous me partagerez vos peines et vos joies. Je contemplerai votre foi, votre charité et votre espérance. Ensemble, nous discernons humblement ce que le Seigneur attend de notre Église pour qu'elle témoigne, dans la continuité et la créativité de l'Esprit Saint, de l'œuvre du Salut de Dieu pour le monde offert en Jésus le Christ Ressuscité d'entre les morts. »

+ [À retrouver en intégralité](#)

Un message pour les jeunes : « Il n'y a pas d'influenceur plus beau que le Christ ! »

+ [Voir l'interview avec les jeunes sur christonlille.fr](#)



Retransmission de la messe d'installation sur RCF, le site et la page Facebook du diocèse de Lille, KTOtv.

1. Bénédiction d'une vedette SNSM, septembre 2022 (Photo : SNSM)
2. Festival de la terre et de la ruralité, septembre 2022 (Photo : diocèse de Coutances)
3. (Photo : diocèse de Coutances)

04 septembre 1960 : naissance. Séminaire interdiocésain de Vannes et études théologiques à l'Institut catholique de Paris.

19 juin 1988 : ordonné prêtre pour le diocèse de Saint-Brieuc.

05 septembre 2013 : nommé évêque de Coutances et Avranches.

14 juillet 2018 : nomination au rang de chevalier de la Légion d'honneur.

Responsabilités au sein de la Conférence des évêques de France :

2014-2021 : membre du conseil pour la solidarité.

2019-2022 : responsable du groupe de travail « territoire et paroisse ».

2021-2023 : pilotage du groupe de travail pour le chemin de transformation de la CEF.

Depuis 2021 : membre du conseil pour les mouvements et associations de fidèles.

